

Les Grecs ont inventé...

Pendant l'Antiquité, les Grecs ont eu des idées géniales.
Beaucoup nous sont encore très utiles aujourd'hui !



Les Jeux olympiques

Les premiers Jeux se tiennent à Olympie, en 776 avant Jésus-Christ. Les athlètes viennent de toute la Grèce. La ville d'Olympie devient un symbole de paix, car les guerres entre les cités sont interdites à l'occasion des compétitions. La tradition des Jeux antiques va perdurer pendant plus de 1000 ans.

La politique

Ce mot vient de *polis*, qui signifie « cité » en grec. Les Athéniens ont aussi inventé la démocratie, le « pouvoir du peuple ». Les citoyens d'Athènes ont de nombreux

droits, comme celui de voter. Mais les femmes et les esclaves sont exclus de ce système.



La philosophie

En grec, ce mot veut dire « amour de la sagesse ». Les philosophes s'interrogent sur la façon dont fonctionne le monde, sur la nature profonde de l'homme. Ils réfléchissent sur ce qui est bien et juste. L'athénien Socrate est un des créateurs de la philosophie.



Le théâtre

Pendant longtemps, les Grecs font la fête. Ils chantent et ils dansent en l'honneur de Dionysos (voir p. 43). Puis ils construisent de grands édifices en plein air, où des acteurs expriment leurs sentiments par la voix et par le geste. Ils inventent ainsi le théâtre, le « lieu où l'on regarde ».

Un peuple de marins



La Grèce est une terre de montagnes difficiles à franchir, baignées par les eaux de la mer Égée et de la mer Méditerranée. Les Grecs ont pris leurs

bateaux pour conquérir de nouveaux territoires et pour faire du commerce. Ils ont fondé la ville de Marseille vers 600 avant Jésus-Christ.